



CLEANTECH
VALLEE

2024

Revue de presse

Anniversaire 5 ans
du CleanTech Booster

CleanTech Vallée

La Villa
2010 route de Beaucaire
30390 Aramon



Cleantech-vallee.fr

L'accélérateur d'entreprises innovantes dans le domaine des énergies propres de la CleanTech Vallée d'Aramon souffle ses cinq bougies



Le CleanTech Booster, l'accélérateur d'entreprises de la CleanTech Vallée d'Aramon, a fêté ses cinq ans le 5 novembre, à Saint-Laurent-des-Arbres, en présence de représentants d'entreprises, de start-ups, des collectivités partenaires et du préfet du Gard.

Depuis cinq ans, le CleanTech Booster, lancé par l'association CleanTech Vallée basée à Aramon, accompagne des start-ups innovantes dans le domaine des technologies propres avec l'objectif de trouver des solutions de décarbonation. Ce cinquième anniversaire a été fêté mardi 5 novembre au domaine Tour des Chênes à Saint-Laurent-des-Arbres, en présence des partenaires institutionnels – État, Région, collectivités locales –, entreprises et start-ups, engagés dans ce programme d'accélération des entreprises. *"Cette étape est importante, a souligné devant un parterre d'invités la présidente de la CleanTech Vallée, Isabelle Martin. On a démontré que l'on peut allier le développement économique et la protection de la planète".*

"Le défi de la décarbonation est immense" a rappelé Anthony Cellier, membre de la commission de régulation de l'énergie et ex-député de la 3^e circonscription du Gard, qui a été à l'initiative du contrat de transition écologique (CTE) Aramon-Gard rhodanien, dont la CleanTech Vallée est l'opérateur. "La CleanTech montre la capacité d'hommes et de femmes à s'emparer d'un enjeu global et individuel. Deux agglomérations – le Pont du Gard et le Gard rhodanien – travaillent ensemble au bénéfice du collectif, les services de l'État ont joué leur rôle..."

"Un taux de chômage élevé dans le Gard et des entreprises qui ont du mal à recruter"

Le préfet du Gard, Jérôme Bonet, a lui aussi salué l'action de la CleanTech. *"Cet anniversaire illustre une vision, une énergie" qui vont dans le sens des enjeux climatique et économique, constate-t-il tout en rappelant que "les atouts de ce territoire se heurtent à la réalité : un taux de chômage élevé dans le Gard et des entreprises qui ont du mal à recruter. On a encore beaucoup à faire pour développer le potentiel de ce territoire. Il y a des synergies à créer. Le rôle de l'État est de faciliter l'implantation d'entreprises et leur extension".*

Parmi la quarantaine d'entreprises "boostées", quelques-unes ont témoigné de l'appui qu'elles ont reçu grâce au CleanTech Booster. À l'exemple de Fadilec, une PME basée à Laudun-L'Ardoise qui fête ses 30 ans. *"Notre cœur de métier, c'est l'automatisme et les logiciels. On se devait de faire de l'innovation. On a fait deux sessions du booster" explique le fondateur de l'entreprise Didier Farigoule. Grâce à l'accompagnement du CleanTech Booster, "on a pu développer un robot de décontamination", en se regroupant avec trois autres sociétés. "Le CleanTech Booster, c'est aussi une mise en relation avec d'autres entreprises". Une synergie gagnante.*

GARD Accélérateur d'entreprises, le CleanTech Booster célèbre ses 5 ans



Des start-ups, des entreprises et des petites et moyennes entreprises se sont retrouvées, ce mardi 5 novembre au domaine du Tour des Chênes à Saint Laurent-des-Arbres à l'occasion du cinquième anniversaire du CleanTech Booster.

Pour Jérôme Bonet, le préfet du Gard présent hier soir, *“c’est un anniversaire qui illustre l’énergie, l’ambition”*. Une occasion de faire le point sur cinq années d’activité. Au programme de cette soirée : des ateliers dédiés à l’intelligence artificielle, une conférence de Myriam Maestroni, une table ronde, ainsi que des retours d’expérience.

Un accélérateur d'entreprises au service de la transition énergétique

Le CleanTech Booster est un programme conçu pour accélérer la croissance des entreprises : *“On sème des graines, on parie sur l’avenir”*, souligne Jean-Christian Rey, président de la communauté d'Agglomération du Gard rhodanien. Il offre aux sociétés sélectionnées des ressources et services

spécifiques pour les aider à se développer plus rapidement sur une période définie.

L'objectif est de stimuler et de soutenir une dynamique autour des technologies propres dans le Gard, en favorisant la croissance rapide d'entreprises génératrices de richesses et d'emplois à forte valeur ajoutée dans des secteurs porteurs. Depuis 2019, le Cleantech Booster, c'est 42 entreprises accompagnées ce qui représente une cinquantaine d'emplois créés.

Retour sur les expériences des entreprises

Pour marquer les cinq ans d'activité d'un programme comme le CleanTech Booster, rien de plus significatif que de partager des retours d'expérience concrets d'entreprises ayant testé cette initiative.

Pour Didier Farigoule, gérant du groupe Fadilec, une entreprise basée à Laudun-l'Ardoise spécialisée dans le domaine des automatismes industriels et de la robotique qui a participé au dispositif, le CleanTech Booster permet de *"créer une vraie innovation"*. Le CleanTech Booster a aussi pour but d'identifier les expérimentations et les collaborations possibles. Ainsi, c'est dans le cadre de la lutte contre la pandémie de Covid que Didier Farigoule, accompagné par cet accélérateur d'entreprises, a co-développé un robot de décontamination grâce aux expertises réunies d'Innowtech, Sirea, Alfileo et Stérixène incubées dans l'accélérateur de la Cleantech Vallée. Le croisement des compétences et des expertises dans le domaine de la CleanTech *"est un laboratoire d'idées"*, appuie Jean-Christian Rey.

Isabelle Martin présidente de la CleanTech Vallée : "Ce succès nous le devons aux collectivités locales"

Le programme CleanTech Booster unit les collectivités locales, les acteurs privés et publics dans un objectif commun : *"Être plus respectueux de l'environnement"*, souligne Isabelle Martin.

Les résultats de cette activité ont été particulièrement soulignés dans les discours des élus locaux. Pierre Prat, président de la Communauté de communes du Pont du Gard, a affirmé que le CleanTech Booster *"apporte beaucoup au territoire"*. Quant à Jérôme Bonet, préfet du Gard, il a exposé des perspectives pour guider les décisions stratégiques : *"Nous avons encore beaucoup à accomplir pour développer ce potentiel. Nous devons nous unir et dialoguer."*

En 2025, le CleanTech booster compte se développer en favorisant les solutions en faveur de la transition énergétique.

Erwan Robert et Amélia Arfi

Comment le CleanTech Booster a soutenu 40 entreprises en 5 ans

La CleanTech Vallée fait le bilan de ce qu'a apporté son CleanTech Booster, un outil d'accélérateur d'entreprises, en cinq années d'existence



Le préfet du Gard, Jérôme Bonet, a salué cette énergie collective à l'occasion des cinq ans du CleanTech Booster de la CleanTech Vallée d'Aramon.

Isabelle Martin, présidente de la CleanTech Vallée, basée à Aramon, a fait le bilan de cinq années d'activité de l'outil, à l'occasion des cinq ans de ce CleanTech Booster. Celui-ci a soutenu 40 entreprises innovantes dans les technologies propres, « contribuant à la création de 50 d'emplois et au développement de solutions concrètes pour la décarbonation des industries locales, démontrant qu'on peut allier développement économique et protection de la planète ».

Pour célébrer ces 5 ans, il y avait également des ateliers dédiés à l'intelligence artificielle, une conférence de Myriam Maestroni sur les défis et solutions de la décarbonation. Il y avait également une table ronde d'experts de l'innovation et de start-ups sur l'importance des synergies entre grands groupes et start-up pour faire avancer

l'innovation durable. Sans oublier des retours d'expérience d'entreprises ayant testé le CleanTech Booster. Ainsi, Innowtech, Sirea, Alfileo et Stérixène, ont incubé dans l'accélérateur de la CleanTech Vallée et ont co-développé un robot de décontamination grâce leurs expertises réunies.

Un regard tourné vers l'avenir

Jérôme Bonet, préfet du Gard, a salué cette énergie collective en soulignant les défis à venir pour le territoire, en matière d'emploi et de formation. « Il reste beaucoup à faire pour exploiter tout ce potentiel. » Pour l'heure, alors que la prochaine promotion du CleanTech Booster est bouclée, « l'ambition de l'accélérateur est de renforcer son impact en matière de transition énergétique et son rôle de catalyseur d'innovation. Nous avons hâte de voir éclore les prochains projets », conclut Isabelle Martin.

Cinq ans d'existence pour accélérer la décarbonation

🕒 Lundi 18 Novembre 2024



Les invités de la table ronde animée par Anne-Cécile Tolian.

P. B.

La CleanTech Vallée créée en septembre 2018, a lancé alors qu'elle soufflait sa première bougie le CleanTech Booster, en présence du PDG d'EDF, Jean-Bernard Lévy. Il vient de fêter son cinquième anniversaire en présence d'élus du territoire (EPCI du Gard rhodanien et du Pont-du-Gard), du préfet du Gard, de startuppeurs, de patrons de PME et de représentants de grands groupes énergéticiens, membres fondateurs.

La CTV est une association qui accompagne le développement des éco-industries pour soutenir la transition écologique. Le CleanTech Booster, membre du réseau GreenTech Innovation, est un programme d'accélération d'entreprises, un hub de pré-industrialisation et d'innovation, compte déjà cinq saisons de plein exercice.

Et sa sixième saison que pilotera Isabelle Gianiel, qui débutera le jeudi 9 janvier 2025, va permettre aux startups et PME qui viennent d'être sélectionnées par un jury *ad hoc* de

bénéficiaire durant un an de ses services et de ses moyens spécifiques pour se développer plus rapidement.

À Saint-Laurent-des-Arbres, le point d'étape quinquennal du CTB fort de plus de 40 sociétés qu'il a accélérées pour près de 300 emplois en Occitanie, a été l'occasion pour Isabelle Martin de souligner *“qu'avec un engagement collectif, pour un avenir plus durable, nous avons démontré que nous pouvons associer développement économique et la protection de la planète”*.

Anthony Cellier, membre du collège de la commission de régulation de l'énergie, ex-député du territoire, a souligné *“que le défi est immense”* qu'il faut *“de l'ambition au profit de la décarbonisation”* et pour ce faire *“la synergie est nécessaire”*.

Des boostés ont témoigné

Le préfet du Gard, Jérôme Bonet, a relevé *“qu'il restait encore beaucoup à faire pour la CTV et le CTB*. Le représentant de l'État a aussi exprimé son inquiétude sur les difficultés rencontrées par les entreprises qui ont du mal à recruter. *“Il faut chasser en meute, il y a des synergies à créer. Le rôle de l'État est de faciliter les implantations. Je veux que les entreprises viennent, restent dans le territoire.”*

Virginie Monnier-Mangue , la première présidente de l'association CTV, labellisée Territoires d'Industrie, 2024-2027, a insisté pour que le CTB *“poursuive son aventure”*.

Pour Jean-Christian Rey, président de l'agglomération du Gard rhodanien, la CleanTech *“est un laboratoire d'idées qui sème des petites graines”*.

Des boostés ont témoigné de leurs expériences, comme Didier Farigoul directeur général du groupe Fadilec à Laudun-l'Ardoise qui a suivi deux saisons au CVB ce qui lui a permis de développer un robot de décontamination.

Aramon

CleanTech Vallée a célébré les 5 ans du CleanTech Booster

La CleanTech Vallée d'Aramon a fêté les 5 ans du CleanTech Booster, un accélérateur unique en France, dédié à la décarbonation des entreprises et des collectivités par le levier de l'innovation. La célébration s'est déroulée à mi-chemin entre Aramon et Bagnols-sur-Cèze, en présence de représentants d'entreprises, de start-ups, des collectivités partenaires État, Région, collectivités locales, pour la plus grande joie d'Isabelle Martin, présidente de la CleanTech Vallée. Ce Booster est un accélérateur sur mesure, conçu pour soutenir des projets de pré-industrialisation et d'open innovation dans le domaine des technologies propres (cleantech) en région Occitanie. Il ambitionne de renforcer les synergies entre start-ups innovantes, grandes entreprises et collectivités, créant ainsi un environnement favorable pour l'émergence de solutions concrètes de décarbonation. Dispositif qui a été no-



CTV laboratoire de la transition écologique a l'objectif de dupliquer ces réussites sur d'autres territoires voisins.

tamment salué, par le préfet du Gard, Jérôme Bonet, Jalil Benabdillah – vice-président en charge de l'Économie, l'emploi, l'innovation et la réindustrialisation de la région Occitanie, Éric Giraudier président de la CCI du Gard, ainsi que par Anthony Cellier, membre de la commission de régulation de l'énergie et ex-député qui a été à l'initiative du contrat de transition écologique (CTE) Aramon-Gard rhodanien, dont la CleanTech Vallée est

l'opérateur. Tous ont souligné l'urgence de « s'emparer d'un enjeu global et à œuvrer pour une vision et des solutions qui vont dans le sens des enjeux climatique et économique ». Pour illustrer, quelques-unes de la quarantaine d'entreprises boostées, ont témoigné sur leurs avancées, succès dans les domaines des cleantech ; POC (preuve de concept), levée de fonds, partenariat avec des grands comptes, EDF Enedis,

Orano, Sanofi, BRL, ..., confirmant une synergie gagnante. Pour clore, Isabelle Martin a donné la parole à Virginie Monnier-Mangue, co-fondatrice Cleantech vallée (suite à la fermeture du CPT EDF d'Aramon) : « on en a rêvé, nous l'avons fait, et CTV continue l'aventure avec de nouveaux challenges pour faire face au réchauffement climatique et les 4 °C annoncés. »

► Correspondant Midi Libre : 04 66 57 12 99